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彰化縣政府 

「和美轉運站(停4)新建營運暨移轉案」 

公聽會會議紀錄 

壹、 時間：民國113年06月25日(二)上午10點30分 

貳、 地點：和美鎮立圖書館地下一樓 

參、 主席：許俊宏 代理處長       紀錄：城理顧問股份有限公司 

肆、 出席單位及人員：詳簽到表 

伍、 與會人員意見及建議事項：（依發言順序排列） 

一、 在地居民-周小姐： 

1. 和美轉運站的規劃聽聞許久，對於轉運站 BOT 案計畫覺得很好，也

非常期待。 

2. 希望相關單位能考量偏遠地區居民的交通需求（如和厝路），特別

是老年人的出行困難，設立公車站及其他交通設施以改善現狀。 

二、 竑穗興業股份有限公司-賴小姐： 

1. 希望增加更多空間供商業使用配合。 

2. 建議讓攤提的年限可以再縮短。 

3. 案場週邊是否有可增加停車場的空間？ 

4. 建議評估外縣市轉運的功能。 

三、 專家學者-陳君杰老師： 

1. 早期民眾所得偏低，外出多仰賴公路客運，隨著所得提升，民眾改

用汽機車，公路客運需求降低，形成惡性循環，客運轉運站設置的

目的在於改善這種情形，透過以和美轉運站為中心，將路線截短並

增加班次，縮短旅程時間，相對的行車時間可較好控制，可以提高

可靠性，提升運輸效率和服務水準，吸引更多人搭乘。 

2. 傳統轉運站多僅使用基地的平面層，形成土地資源浪費現象，本轉

運站將透過「促參法」招募民間業者規劃建設，結合商業服務，提

升公共運輸服務水準並帶動地區發展。 

3. 基地周邊有和美鎮公所、郵局、和美警分局等機關，未來設置轉運

站後，可將五條公共運輸路線集中於此，方便民眾轉乘公車，並考

慮開展國道運輸客運路線。 
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4. 轉運站設立後，可以帶來更多好處。例如，臺中市區有許多大型購

物中心，公共運輸不便導致大家自行開車。未來轉運站設置後，可

以根據需求開設前往購物中心的路線，減少自行開車的麻煩，提升

公共運輸的便利性。這樣既能滿足居民的出行需求，也能降低交通

壓力。 

5. 案例參考：彰化縣政府與彰化市公所合作的 BOT 模式，由益彰公司

投資43億元建設的彰化市停二停車場複合商業設施，將成為新地標，

平日滿足附近民眾停車需求，尤其是可以作為彰基與秀傳醫院的輔

助停車場；假日滿溢停車需求亦可利用彰基與秀傳非門診時段的離

峰停車場。 

6. 認同本次和美轉運站的計畫，希望民眾幫忙宣傳本計畫，吸引強大

民間投資，達成提升公共運輸服務水準、吸引人口在地就業、帶動

地區整體發展的目標。 

四、 和美鎮公所： 

有關幸福巴士的計畫，目前在購車以及計劃也在審核階段，後續等

購車完以及規劃完成並且完成行政程序後再正式公告這個路線。 

五、 專家學者-徐克銘老師： 

1. 縣府很用心的在想辦法來提高這塊土地的使用價值，原本多目標使

用辦法裡面，能夠做這些其他的商場之類的這些附屬設施的面積只

能佔樓地板面積的1/3，經過縣府這邊用心的去做都市計畫變更之

後，提高到1/2的使用，這是很不容易的一個過程。台中有幾個多

目標使用案例，如迪卡儂案，廠商可以再評估投資本案時可以參

考。 

2. 廠商最關心的部分應該是財務可行性分析，本 BOT 案能否順利成案

還是要看財務計畫上是否可行，還請顧問公司就財務部分審慎評估。 

3. 本案基地現況為停車場，目前停車率為何？開發後預估停車率為何？

停車供需評估建議都要作調查。 

4. 本案將來是否須依多目標使用辦法提出多目標申請？是否需做建築

物交通影響評估？皆請顧問公司後續蒐集相關資料。 

陸、 主辦機關綜合答覆： 

（一） 針對公車沒有行經之地區和美鎮公所有提報幸福巴士計畫，正在籌

備當中，預計將辦理購車，目前已送交通部公路局審核，尚未核定。 

（二） 有關未來希望能夠有更多商業的基礎，不同投資廠商選擇經營的類
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別不同，縣府已經透過都市計畫細部計畫變更完成，本計畫的土管

已放寬多目標容許項目，增加更多商業行為的允許使用。 

（三） 有關財務計畫攤提年限的回收，相信有意願的業者一定會經過審慎

考量，本案後續評選廠商階段也將審慎評估與檢核投資計畫書。 

（四） 後續在招商的說明會的時候，我們將提供更充足的資訊，讓有想要

了解的投資者能夠更清楚，讓他們更有信心是不是決定要來參與這

個案子。 

柒、 散會：上午11時30分。 
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公聽會 影像記錄 
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